

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
Por	Cts.
Un mes	25
Un trimestre	75
Un año	250

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñugada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
as 7 de la noche.

Telefonos 27
Mellas: Conquistador, 30

DON ALEJANDRO FONT Y HOMAR

Procurador de este Colegio

Falleció el 16 del actual,

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

(E. P. D.)

Su madre, hermanos, hermana, hermana política, tías, sobrinos, sobrinas, primos, primas y demás parientes, ruegan á sus amigos que se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir al funeral que en su sufragio se dirá el día 20 de los corrientes, á las once de su mañana, en la Iglesia Parroquial de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio del alma del difunto.

Mallorca en el Congreso

Sesión del día 3 de Marzo

El señor Sureda: Me propongo dirigir un ruego á los señores Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Guerra.

La Diputación provincial de las Baleares, aleccionada por tristes y dolorosas enseñanzas, hubo de enviar hace algunos meses al señor Presidente del Consejo de Ministros una exposición, en la cual pedía amparo y protección para los peligros que amenazan á aquel Archipiélago, y la adopción de las medidas necesarias para fomentar la riqueza de aquel país.

Con respecto á esto último, que yo me limitaré á recordar al señor Presidente del Consejo de Ministros, solicitaba la Diputación provincial de las Baleares cuya flexibilidad en el régimen tributario y arancelario, con objeto de que la provincia de las Baleares, y principalmente el puerto de Palma, pudiese recobrar el lugar que hasta hace poco tiempo ha ocupado entre los principales puertos mercantiles de la Península.

Solicitaba además, y esta es medida que yo me tomo la libertad de recomendar de una manera especialísima al señor Presidente del Consejo de Ministros, que se tendiese un nuevo cable que une la isla con la Península y que amarra en las costas de Alicante, lleva treinta años de uso, está constantemente expuesto á interrupciones y á una total descomposición dentro de breve término.

Lo que más interesa á la provincia balear, lo que más interesa á España es, sin duda alguna (y siento no esté presente el señor Ministro de la Guerra), lo que atañe á la fortificación, defensa y aumento de guarnición en aquellos territorios.

¿Quién no sabe que el Archipiélago balear está amenazado por constantes peligros? ¿Es posible desconocer este en los momentos actuales? El año de las Naciones de primer rango de Europa de aumentar sus territorios sin mirar á costa de quién y cómo, representa un peligro constante para el territorio balear.

Yo no aventuraría gran cosa al afirmar que el sosiego material que disfruta la provincia de las Baleares, la paz material de que las islas Baleares disfrutan hoy, por fortuna, se debe exclusivamente á la mutua competencia de las Naciones europeas, á sus recelos mutuos también, y al temor de que se rompa eso que en lenguaje diplomático se llama equilibrio europeo. No aventuro tampoco gran cosa al afirmar que al primer crujido de ese equilibrio, á la primera sacudida que sufran, han de pagar sus consecuencias las islas Baleares.

Yo remito á los señores Diputados á cierta especie que corrió ya por la prensa de Madrid, y que nosotros hubimos de entender falsa, porque el Gobierno no venía á ampararnos con

tra aquel peligro que nos amenazaba. Las Naciones europeas, mal encubiertos sus deseos por la conferencia celebrada en La Haya, están preparando, y esto es harto sabido, colosales armamentos, y yo voy á hacer ahora una manifestación que impresionará seguramente á la Cámara. Ante estos armamentos colosales, ante estas encubiertas intenciones de algunas Potencias europeas, Palma, la capital de las islas Baleares, con sus cinco fuertes, tiene por toda guarnición de Artillería una sola compañía de 100 hombres, de la que, descontando un pequeño destacamento que hay en la isla de Ibiza, los soldados destinados á ordenanzas de la Comandancia de Artillería y asistentes de los Jefes y Oficiales de la compañía, apenas si quedan 60 hombres útiles para el servicio. Y con 60 hombres, señores Diputados, hay que atender á las 56 piezas de artillería con que cuentan los fuertes, á las distintas piezas de tiro rápido y de campaña para defender los fosos de esos fuertes y para todas las demás atenciones del recinto fortificado.

Díganme los señores Diputados si esto no es estar á merced de cualquiera que en momentos de conflagración europea quiera verificar un desembarco en las costas de Baleares.

Y no somos más afortunados si examinamos el resultado que ofrece la guarnición de Infantería en aquellas islas. Palma de Mallorca cuenta con un regimiento de Infantería de 840 plazas, con las que ha de cubrir nueve destacamentos, uno de ellos de una compañía en la isla de Ibiza, con las que ha de atender al servicio de ordenanzas de la Capitania general, del Gobierno militar, del Estado Mayor, y con las que ha de dar asistentes á todos Jefes y Oficiales del regimiento, por resultado de lo cual no puede en manera alguna poner sobre las armas más de 200 hombres ó 300, contando con los asistentes, el día que fuera necesario acudir á la defensa de alguna parte de la costa. (El señor Vicentí: Capitularia.) Capitularia, y ante la benevolencia del invasor veríamos indultada la exigua guarnición.

Además, ese regimiento tiene que atender á una costa extensísima, y tiene que atender también á la defensa de los 40 pueblos restantes de la isla. ¿Y es posible que ese regimiento cubra las 19 leguas que hay desde el puerto de Andraitx, por ejemplo, al cabo de Cap de Pera, y vaya á defender además los cinco puertos de la isla? Es imposible, señores Diputados. Eso quiere decir que las islas Baleares están á merced de cualquiera Nación extranjera, por poco poderosa que sea.

Ya sé yo que no es posible fortificar todas las costas, que no es posible hacer mucho más en materia de fortificaciones de lo que estos últimos años se ha hecho en Baleares, pues en realidad tenemos fuertes y tenemos cañones; lo que no tenemos son hombres

que los sirvan. Si á tenor del reglamento táctica de Artillería son precisos seis ú ocho hombres para cada pieza en tiempo de paz, y en tiempo de guerra se triplica este número, ¿que es lo que puede hacerse cuando apenas contamos con un artillero por cada pieza?

Es necesario que se atienda de una manera perentoria, de una manera urgente, al aumento de guarnición en las islas Baleares.

Ya sé yo que se me va á contestar que no es posible en los momentos actuales, que se opondrán á mis deseos la estrechez angustiosa del presupuesto; pero yo entiendo, señores Diputados que es regla de economía no prescindir jamás de lo necesario. En hora buena que dejemos el gasto superfluo; en hora buena que economizemos en aquellos gastos en la vida accidental; pero en aquello que es de absoluta necesidad, en aquello que dice relación á la vida ó á la muerte de los individuos, como á la de los pueblos, todos sabemos que no sólo se gasta lo que se tiene en el presente, sino que se descuenta también el porvenir. Pero es que, dentro del presupuesto actual, sin gravamen ni aumento de gastos es posible atender á esta defensa. ¿Quién duda que las defensas son más indispensables en las islas Baleares que en una porción de poblaciones del interior de la Península que están á cubierto de cualquiera invasión por que no tienen costas, y, sin embargo, se mantiene en ellas un regimiento de Artillería y varios batallones de Infantería? La cuestión estaría resuelta únicamente con los gastos de transporte, y absolutamente todo el mundo habría de encontrar perfectamente lógico y racional el separar ciertas guarniciones del interior para llevarlas á las islas Baleares.

Nosotros llamamos la atención del Gobierno sobre el particular. Nosotros no censuramos, rogamos y pedimos; nosotros queremos únicamente que estos vínculos seculares que nos han unido siempre á las demás regiones del continente, sean por el Gobierno suavizados, estrechados, y se hagan por el Gobierno más cariñosos, y más estrecharían estos vínculos si la mano protectora del Gobierno pusiera aquellas islas á cubierto de cualquier invasión extranjera.

He dicho que somos españoles, y es verdad, y celebre tener ocasión en este recinto de la Representación nacional de decirlo: no somos regionalistas; en las Baleares no hay regionalismo; podrá haber más ó menos justificadas aspiraciones de descentralización administrativa y económica; pero esto, en la vida administrativa de los pueblos, no significa regionalismo, ni autonomismo, ni separatismo, porque no hemos de considerar como aspiración del país ni como indicio de la existencia de estas ideas, la opinión de los tres ó cuatro redactores de un periódico que allí se publica titulado La

Veu de Mallorca, que han creído encontrar la cotidianidad en la imitación.

Por lo demás, yo termino rogando al señor Presidente del Consejo de Ministros, y suplicándole trasmita este ruego mismo al señor Ministro de la Guerra, que atiendan con preferencia á la defensa de nuestro territorio porque es preciso atender á esa defensa en el momento actual, sin dejarla para el día de mañana, en que la necesidad sea perentoria, porque entonces incurriríamos en la imprevisión grande en que incurrimos cuando nuestras últimas guerras coloniales.

El señor Presidente del Consejo de Ministros: Con mucho gusto transmitiré á mi compañero el señor Ministro de la Guerra las indicaciones tan fundadas del señor Sureda, que revelan el conocimiento que tiene del asunto y el estudio especial que ha hecho de la cuestión en pro de los intereses generales del país y especiales de las islas Baleares, por tantos títulos acreedoras á la atención del Gobierno. Modelo de respeto al orden público, de constante atención á todos los intereses nacionales, de laboriosidad para el desenvolvimiento de su riqueza y del producto de su privilegiado suelo, las islas Baleares han sido siempre para este Gobierno, como para todos los Gobiernos debe ser en el particular, objeto de muy especial predilección.

Con efecto, es el territo de las Islas uno de los de España donde los trabajos de fortificación se han llevado con mayor constancia por parte del Gobierno; como S. S. ha indicado, es bastante considerable el material de Artillería que allí existe; creo, sin embargo, que debe completarse de un modo muy especial, si bien he de permitirme indicar á mi querido amigo que no presta tanto asentimiento como muchas veces se presta á esas lubricaciones generales de periódicos que encuentran en este asunto un tema propio para excitar la atención, dando lugar á que extremos en cálculos y en consideraciones de derecho internacional que nos presentan siempre como objetos de combinaciones europeas. Claro es que nada de esto debe desatenderse; pero conviene no olvidar que es un tema muy apropiado para dar suelta á la imaginación y extender sentimientos, ciertamente muy respetables pero ocasionados á promover cuestiones deicadas y que puedan tener un alcance desagradable. Estimo, en suma, que son cuestiones que se suelen tratar con cierta ligereza por muchos periódicos y sin atenderse bien á las condiciones de la realidad.

Nosotros nos encontramos en una situación, que si bien requiere, como la de todos los países, su proporcional defensa, no justifica esas alarmas y esos miedos, suponiendo que somos ya objeto inmediato de determinadas concupiscencias. Eso tiene otras dificultades mayores de las que se suelen tener en cuenta en esos trabajos ligeros; y yo en ese punto creo que puedo tranquilizar á S. S. respecto de los temores que esbozaba; pero la materia es demasiado delicada para que ahondemos en ella, y yo desde luego recojo con mucho gusto las indicaciones del señor Sureda.

No desconoce S. S. las angustias en que se ha puesto al Gobierno, especialmente por la reducción del contingente exigida por la necesidad de ponerle en armonía con la situación difícil que atraviesa el Tesoro, que todos debemos procurar que se alivie lo antes posible, fortificando para ello con resolución y energía todo lo que se refiere á los ingresos; pero transcurrido ese período, efectivamente doloroso, en el que quizás hemos llegado á extremar las estrecheces para conseguir asentar sobre una base sólida el desenvolvimiento de los futuros presupuestos, indudablemente una de las primeras atenciones ha de ser la de nuestra defensa nacional, y dentro de estas atenciones, realmente ninguna debe llamar nuestra solicitud de una manera más inmediata que la de las islas Baleares, por las razones que he apuntado S. S. y que están sin duda en el ánimo de todos, y que tendrán, no lo dudo yo tampoco, el apoyo unánime de la opinión pública. Hoy por hoy, tanto en lo que se refiere al aumento de las guarniciones en aquellas

islas, como al aumento de su material de guerra, debe, sin embargo, tenerse en cuenta que nos hallamos en una situación de paz, y que no podemos colocar á ninguno de nuestras provincias, á esa como á las demás, en una situación de guerra, por mas que procuremos dotarlas de los suficientes para atender á las necesidades, sobre todo de la conservación y del buen estado del material. Dentro de esos términos, creo que la indicación de su señoría es muy útil; el Gobierno la recoge desde luego como de persona muy autorizada, y puede S. S. contar, no sólo con que ha de hallar en éste como en todos los Gobiernos apoyo y reconocimiento por la justificación de este ruego que S. S. ha hecho, sino que en este punto pueda haber dadas ni diferencias entre nosotros, sino también, creo yo, con el apoyo de la opinión pública porque lo que S. S. ha expresado es, á juicio mío, lo que sienten todos los españoles que estudien, por ligeramente que sea, la cuestión.

El señor Sureda: Doy las gracias al señor Presidente del Consejo de Ministros por las manifestaciones que acabamos de tener el gusto de oírle; y me creo además en el caso de significar á S. S. que al pedir, como pedimos nosotros, aumento de guarnición, no nos inspiramos en interés alguno bastardo, de mayor ó menor conveniencia para determinadas localidades; que yo hablo y sigo hablando en nombre de intereses mucho más altos, como son los de la integridad nacional.

NOTICIAS

De la capital:

El señor Gobernador Civil de la provincia recibió anteayer de Ibiza, el siguiente despacho que trascribimos en gusto:

«Esta tarde en las afueras de esta ciudad y sitio conocido por El Soto, hallábase un cadáver decapitado que no ha sido identificado hasta ahora. Supúneso que sea un demente que se ha causado la muerte con dinamita. El Jefe de instrucción entiende en el asunto. Sin otra novedad durante el día de hoy.»

En la tarde de ayer ocurrió en el caserío del Molinar de Levante, la siguiente desgracia.

Estaban jugando en una especie de balancín dos muchachos de corta edad cuando uno de ellos le vino la ocurrencia de quitarse de encima del madero, haciéndolo con tan mala suerte que cayó al fonde de un pozo que había á corta distancia de donde jugaban.

A los gritos de socorro del otro muchacho acudieron varios vecinos quienes lograron sacar á los pocos momentos á la infeliz criatura, que por fortuna no recibió más daños que el susto consiguiente.

A la hora de costumbre, salió ayer por la mañana de este puerto el vapor Unión, con rumbo á Ibiza, llevándose la correspondencia, algunos pasajeros y carga.

Ayer por la tarde un carruaje de cuatro ruedas atropelló á un muchacho en las afueras de esta población, produciéndole varias contusiones.

Visto el hecho por el padre de la criatura corrió en su auxilio, trasladándola á su domicilio en bastante mal estado.

Ayer por la noche el presidente del Orfeo Mallorquí obsequió con un espléndido lunch en la Asistencia Palmesana á los coristas con motivo de ser su fiesta onomástica.

Se cantaron algunos coros y se brindó por la prosperidad del Orfeo. Los coristas regalaron á su presidente un precioso afilete de corbata figurando el distintivo del Orfeo.

El vapor Unión llegó á las ocho y media de la mañana de ayer en este puerto procedente de Barcelona, siendo portador de la correspondencia unos 50 pasajeros y carga.

Entre los pasajeros llegados á bordo de dicho buque figuraban el conocido comerciante don Bernardino Borrás y el capitán de la Isla Marítima don Bartolomé Aizina, el cual se halla ya casi restablecido de la enfermedad que

le aquejaba y que le obligó á permanecer algunas semanas en Marsella.

Ayer por la mañana fué detenido por la policía un granuja de unos 14 años de edad, presunto autor de la sustracción de unos cuatro kilogramos de carne de una mesa de la plaza Mayor.

Dicho individuo en unión de la carne sustraída fué puesto á disposición del Juez competente.

Solemnísima resultó la fiesta de desagravios que los socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, establecida en la iglesia del Socorro, celebraron ayer con motivo del robo-sacrilego cometido en la parroquia de Santa Cruz.

Tanto en los oficios divinos, como por la noche á la terminación del triduo, el gentío fué numerosísimo, lo que dió mas realce á la fiesta.

Esta mañana á las siete ha fondeado en este puerto el vapor Lulio procedente de Alicante é Ibiza, siendo portador de la correspondencia, 12 pasajeros y efectos.

Las fuerzas francas de servicio que componen el regimiento de Baleares número 1, han salido esta mañana en dirección á Cas Catalá al objeto de practicar un paseo militar, debiendo regresar esta tarde.

Brillante resultó la velada celebrada anoche en el salón de la Sociedad Circulo de Obreros Católicos en honor del gran Patriarca San José.

Todos los números del programa fueron aplaudidos por la concurrencia y en particular el discurso pronunciado en lengua mallorquina por el Rdo Cura-Párroco de San Nicolás don Francisco Tortelly el resumen hecho por el señor Gobernador Civil de la provincia, que ocupó la Presidencia.

Ayer por la mañana fondeó en este puerto la barca rusa Macina, con cargamento de carbón mineral con destino á la Fábrica de Gas.

Esta pasada noche ha fallecido en esta ciudad, casi repentinamente don José Vidal Rosselló, padre de nuestro amigo don José, fabricante de tejidos.

Su cadáver será trasladado á la última morada á las cinco de la tarde.

Enviamos á su familia y en particular á nuestro amigo, la expresión de nuestro pésame.

A las cinco y media de la tarde del domingo fué conducido á su última morada el cadáver de nuestro amigo don Eusebio Deharo Motta, Administrador subalterno de propiedades del distrito de Inca, persona que gozaba de generales simpatías.

Recibió sepultura en el cementerio de Palma.

Entre la numerosa comitiva vimos al señor Delegado de Hacienda acompañado de muchos empleados de sus oficinas, y numerosas personas unidas al señor Deharo por vínculos de la amistad.

Descanse en paz el digno empleado de Hacienda y reciba su señora viuda y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

Tras de penosa enfermedad falleció en la madrugada del domingo el Procurador de este colegio don Alejandro Font y Homar, hermano del notario don Miguel Ignacio y del Secretario de la Diputación don Silvano. Reciba la familia del finado la expresión de nuestro pésame.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Combinación de gobernadores Madrid 19 á las 2 m.

Los señores Dato y Silvela no han asistido á sus respectivos despachos.

El señor Duque de Lesma nos ha dicho que carecía de noticias respecto á la próxima combinación de gobernadores.

Según parece la intención del señor Dato era proveer el gobierno civil de Guipuzcoa, apesar de que el gobernador actual de Santander desea pasar á Guipuzcoa.

Respecto al que debe sustituir al gobernador de Santander en

caso de que pase á Guipuzcoa, hay distintos pareceres.

Unos creen que se nombrará de nuevo y otros aseguran que se extenderá la combinación á otras provincias, onulándose como probables á Valladolid y Coruña.

Nos fundamos en esto, por la reciente visita que hizo á Madrid el gobernador de Valladolid y por haber concedido autorización al de Coruña para venir á Madrid.

Enfermos

Madrid 19 á las 10'40 m.

Londres.—Ha llegado un transporte de guerra conduciendo setenta soldados enfermos.

Entre estos figuraba un agregado militar francas contusionado por un casco de granada.

Los ingleses en el Africa del Sur Madrid 19 á las 10'45 m.

Continúan entregándose los sublevados africanos.

En Barklywest se han entregado 250 y en Ladyguy 1.206.

Los ingleses se han apoderado en Bloenfontein de veinte y cinco locomotoras y muchos vagones.

Más sobre la combinación de Gobernadores-Comisión.

Madrid 19 á las 2 t.

La combinación de Gobernadores se firmará mañana y afecta á Guipuzcoa, Valladolid, Cáceres y Jaen.

Su Magestad la Reina es probable que designe el gobernador de Guipuzcoa.

Es inexacto que sea trasladado el gobernador de Barcelona á Santander.

Una comisión de marinos argentinos llegará el miércoles y permanecerá dos días en la Corte.

Mujeres armadas.-Los boers

Madrid 19 á las 4

4'10 "

Londres.—Se está organizando en Pretoria un cuerpo militar de 2000 mujeres.

En Bloenfontein y al sur de Oranje reclaman el fin de la lucha.

En el Cabo varios funcionarios del Transvaal evacuaron á Taungete y Vignuigs.

Los hotentotes se proponen interceptar el paso de los boers que se repliegan en Lamaslad.

Los generales Joubet, Botha consultaron con Kronstad, Kruger y Stegu acerca de las nuevas medidas defensivas.

Nueva York.—El Secretario de Estado piensa enviar tropas á la China, pues teme que no intenten una matanza de misioneros.

Combate.-Los boers

Madrid 19 á las 4 t.

En el Cabo una columna inglesa que marchaba á socorrer á Matking tuvo un combate cerca de Toustensftans contra 500 boers, rechazándolos.

Las tropas inglesas tuvieron dos heridos.

Telegramas recibidos en Londres aseguran que los boers continúan fuertemente atrincherados en Warretwn, aldea del Natal, á unos tres kilómetros de Fonsteen.

Mala Impresión

Madrid 19 á las 6 t.

Londres.—Generalizase la impresión de que falta mucho aun para terminar la guerra entre Inglaterra y el Transvaal.

Créese que los ingleses necesitarán sangrientos combates y hallarán muchas dificultades para llegar á Pretoria.

Ferro-carril destruido.-Noticia falsa.-En Lorenzo Marqués

Madrid 19 á las 6'45 t.

Londres.—Los boers han des-

Don José Vidal y Rosselló HA FALLECIDO E. P. D. Su desconsolada esposa, hijos, hijas, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanas, hermanos políticos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos que sirvan encomendarle á Dios y asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar á las cuatro y media y cinco respectivamente de esta tarde (casa mortuoria: Bernard, 5) y al funeral que se celebrará en la parroquia de Santa Eulalia mañana miércoles á las diez y media. No se invita particularmente.

truido cerca de Kromtand el ferrocarril que va de Pretoria á Bloenfontein.

Washington.—Es inexacto el envío de buques americanos á la China para proteger á los misioneros.

Londres.—Ha sido comentado el telegrama recibido de Lorenzo Marqués que dice que las autoridades han prohibido el desembarco de las mercancías destinadas á Bodlesia.

Las Tropas Inglesas

Madrid 20 á las 1 m.

Londres.—El general Plumer ha avanzado hasta á unas catorce millas de Mafeking, venciendo la resistencia de los boers.

El general Methuen está en Marsenon.

Créese que el sábado se levantará el sitio de Mfacking.

Los marinos argentinos

Madrid 20 la 1'30 m.

El miércoles por la noche recibirán los Reyes á la comisión de marinos argentinos, después darán en Palacio un banquete en su honor al que asistirán el gobierno y algunos particulares.

Se les preparan entusiastas agasajos.

En honor de los marinos argentinos

Madrid 20 á las 1'45 m.

Barcelona.—Después del banquete celebrado por el ayuntamiento en honor de los marinos argentinos, los cores de Clavé les dieron una serenata, tocando una banda de música el himno argentino.

El comandante de la fragata General Sarmiento para corresponder á la cortesía, pidió que se tocara la Marcha Real.

Más sobre el banquete

Madrid 20 á las 5'30 m.

El banquete dado por el Ayuntamiento de Barcelona á la marina argentina ha resultado brillantísimo.

Asistieron todas las autoridades, la oficialidad de la fragata General Sarmiento el Alcalde, el Gobernador, el Capitán General y el comandante de la fragata.

Los brindis fueron cariñosos, abogándose por la unión de la raza española y deseando que se aumente el fomento y las relaciones entre ambos continentes.

Mencheta

Ultimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various securities and their prices.

Table with exchange rates for various currencies: Amortizable, Cubas 1886, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

Boletín meteorológico

Día 17 á las 9 de la mañana

Meteorological data table including Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 16 de Marzo de 1900.

Table showing hospital statistics: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan.

SELLOS DE GOMA

En la imprenta y librería de Amengual y Muntaner—Conquistador, 30 y Cadena, 2.

Sociedad de Navegación á Vapor

Unión Comercial—J. Estela y C.ª Para Valencia y Liverpool saldrá el viernes 16 del que rije el magnifico y veloz vapor de 1.800 toneladas

Turia

Admite pasaje y carga para ambos puntos á precios económicos. Informes: Oficinas Plaza Antonio Maura.—Agente, Bernardo Estela, Muelle.

Aviso á los reumáticos

DOLOR reumático, inflamatorio, neurálgico, VARICES gotoso, afecciones catarrales y las LLAGAS producidas por cambios atmosféricos. HINCHAZON cos, curación radical y absoluta y desaparecen los calambres, varices, hinchazón, frio, debilidad y cansancio en las piernas ó en los pies, usando en prendas interiores ó en medias ó calcetines «Fina-poro-membrana Ramón»—Inspirada por el inmortal Dr Latemendi y aceptada con suma complacencia y elogios por S. M. la Reina Regente (q D. g.) Pídase el opúsculo que á todos conviene y se dá y envía gratis.—Carmen, 38, 1.º.—Barcelona.

NOTA.—Ha sido solicitado para servir á un importante personaje de Palma de Mallorca uno de los peritos auxiliares del autor de la Fina-poro membrana, quien se detendrá en esta capital los días 19, 20 y mañana del 21 del corriente y recibirá de once á una y de dos á tres tarde en el Hotel Balear, (dando aviso pasará á domicilio). Lo que se pone en conocimiento de las personas que pueden serles de utilidad las reputadas especialidades de dicha casa.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Almacenes Montaner Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11 TEMPORADA DE CUARESMA Recibidos con notable abundancia los surtidos de géneros negros, queda abierta la venta á Precios singularmente reducidos Especialidad en mantillas granadina y chales blonda, fabricados expresamente para este establecimiento. RICO SURTIDO de velos y chales de blonda legitima. Esta casa tiene constantemente un espléndido surtido de ROPA BLANCA en todas clases y para todos usos. Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11

Gran almacen de papeles pintados DE JAIME HERNANDEZ Sucursal de Barcelona calle Canuda 28 Gran competencia Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100. Arrimaderos mates á 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo. La colocación á real el rollo También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos. Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestruarios á domicilio.

Gran ocasión Precios económicos Rico y variado surtido de molduras para cuadros. Gafas y lentes cristal de roca y demás clases. Se hacen composturas. BROSSA—25—PALMA

DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS ÚLTIMA NOVEDAD De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, y en las sucursales de Inca y Manacor.

Sellos de Cauchouc Se servirán de todas clases y tamaños, á precios sumamente económicos en la casa LOPEZ. Quint, 4.—Palma de Mallorca

Nicolás Ticolat Cirujano-Dentista Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor. PRECIOS ECONOMICOS Calle de Pelaires, número 102—Palma

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRÓ pectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Ab erta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.